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					В новом манеже КСК «Пассаж» завершились Личный чемпионат и первенство Нижегородской области по выездке.

ПОБЕДЫ ВСАДНИЦ НЦВЕ

Соревнования в «Пассаже» проходили с 25 по 28 января. В них принимали участие всадники разных возрастных категорий. Отметим, что чемпионат и первенство Нижегородской области — одни из главных региональных турниров зимнего сезона.

В последнее время в нижегородском пони-спорте появился явный лидер — всадница Нижегородского центра верховой езды Лана Шарова на Тиндсшурс Энжел. Она в очередной раз выступила успешно, показав лучшие результаты в Предварительном, Командном и Личном призе. Отметим, что во всех соревнованиях конкуренцию ей составляла еще одна спортсменка НЦВЕ — Виктория Еремина на Бурбоне. В этом сезоне интересно будет понаблюдать за нижегородскими всадницами на других турнирах стремительно развивающегося пони-спорта.

Среди детей не было равных Ксении Курносовой (НЦВЕ) на Филиппе Т, которая уверенно опередила всех соперников в каждом из стартов. В юношеских соревнованиях успешно выступили Вероника Кожевникова (НЦВЕ) на Экстра Хоуп, Мария Дундукова (ГБУ СШОР) на Хелиосе и Дарья Ершова (НЦВЕ) на Клайберри, показавшие лучшие результаты в Командном, Личном и Предварительном призе соответственно.

Абсолютное первенство среди юниоров выиграла еще одна спортсменка НЦВЕ — Анастасия Кириллова на Альбиано, выдержавшая конкуренцию со стороны Виктории Фокеевой (НЦВЕ) на Эрасте Фандорине.

Результаты Личного чемпионата и первенства Нижегородской области вы можете посмотреть на нашем сайте в разделе «Календарь событий», 25-28 января.

ДЕСЯТЫЕ ДОЛИ ПРОЦЕНТА

В Малом и Среднем призе претендентами на победу, как и год назад, были Любовь Новожилова (НЦВЕ) и Екатерина Дедикова (ГБУ СШОР). Год назад на чемпионате Нижегородской области во всех соревнованиях первенствовала Новожилова, а в этот раз соперничество было острее. Малый приз выиграла Дедикова на Рагдае, опередившая на 1,618 процента занявшую второе место Новожилову на Джупилер Сюр Мёз. А вот победительницей Среднего приза стала Анастасия Сандакова (ГБУ СШОР) на Архимеде, вырвавшая победу в упорной борьбе с Дедиковой и Новожиловой. Соперниц разделили десятые доли процента.

Однако Новожилова все-таки не осталась без приза за победу. Уверенно опередив основных соперниц в КЮРе Среднего приза №1, она в итоге выиграла Абсолютное первенство (Малый круг). Второе место в Абсолюте заняла Дедикова, отставшая от победительницы на 0,334 процента — и это по итогам трех соревнований! А третьим призером стала Наталия Смирнова на Пиаре, представляющая КЭК «Ассамблея» (Балахнинский район).

Программу Большого приза прошла только одна спортсменка — Анастасия Дуксина (ГБУ СШОР). В Большом призе и Переездке Большого приза она показала следующие результаты — 62,174 и 59,220 процента соответственно. Год назад ее результат в Большой призе был чуть-чуть выше — 62,790 процента.

 

Следующие турниры в «Пассаже» пройдут во второй половине марта: второй этап Кубка НЦВЕ (16-17 марта) и Зимний Кубок Нижегородского кремля по выездке (21-24 марта).

 

 

Алексей ХИТРЮК

Уважаемые спортсмены!

Приглашаем вас на открытую тренировку с троеборными препятствиями

1 февраля с 8:00 до 12:30 в закрытом манеже. (Здание где кафе)

Заявки на тренировку отправлять Пазухиной Татьяне Владимировне

📨 pazuhina@kskpassage.ru

☎ +7 (987) 740-02-17

Стоимость 3000 р.

Конкур и выездка — январские соревнования в КСК «Пассаж». На первый месяц 2024 года в нижегородском конноспортивном комплексе запланированы сразу три турнира.

Первый турнир 2024 года прошел в «Пассаже» 13 января — этап Кубка Победы имени Панина. В прошлом году подобные соревнования проходили в КСК «Пассаж» 23 февраля, а сейчас баталии ведущих конкуристов Нижегородской области состоялись сразу после новогодних праздников. Всадники выявляли сильнейших на трех маршрутах. Победителями стали Кристина Шарова, Мирослава Борисевич и Анастасия Лебедева. Две первые всадницы представляют КСК «Тимуровец» (городской округ Бор), третья — СШОР по современному пятиборью и конному спорту. Среди всадников «Пассажа» наибольшего успеха добились Серафима Байкова на Гравюре, занявшая второе место на маршруте №2, и Даниил Любимов на Ресиме, ставший третьим на маршрутах №2 и №3 (протоколы соревнований смотрите на нашем сайте в разделе «Календарь событий» 13 января — прим. автора).

*           *           *

20-21 января в КСК «Пассаж» пройдет первый этап традиционного Кубка Нижегородского центра верховой езды. Эти соревнования по выездке как обычно проходят в четыре этапа в течение всего календарного года. Второй этап состоится в середине марта, третий — в середине октября, а четвертый (финальный) запланирован на 30 ноября — 1 декабря.

*           *           *

25-28 января в «Пассаже» ожидается очередной турнир по выездке — Личный чемпионат и первенство Нижегородской области. В нем примут участие всадники разных возрастных категорий. Среди взрослых спортсменов будут разыграны награды в Малом призе, Среднем призе №1, Большом призе, Переездке Большого приза, а также в КЮРе Среднего приза №1 и КЮРе Большого приза.

Отметим, что этот турнир является одним из главных соревнований зимнего сезона. Год назад всаднице НЦВЕ Любови Новожиловой удался своеобразный хет-трик. Она последовательно выиграла Малый приз, Средний приз №1 и КЮР Среднего приза №1. Что называется, три победы подряд — с пятницы по воскресенье. Удастся ли повторить такой результат?

 

 

Алексей ХИТРЮК

 

 

 

Грандиозное новогоднее конное шоу «Русалочка» подготовлено силами талантливых спортсменов НЦВЕ под художественным руководством тренера Новожиловой Любови!

Зрители в восторге! Спасибо

Полная версия фотоотчета тут https://vk.com/passageksk

 

ВСАДНИКИ ЦЕНЯТ ТУРНИРЫ В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ И С УДОВОЛЬСТВИЕМ К НАМ ПРИЕЗЖАЮТ

 Директор КСК «Пассаж» Анатолий Балыкин рассказал о главных соревнованиях уходящего года в нижегородском конноспортивном комплексе, выступлении ведущих спортсменов в трех олимпийских дисциплинах, а также поделился планами на ближайший спортивный сезон.

 СТАРАЕМСЯ ДЕРЖАТЬ ПЛАНКУ

— Анатолий Геннадьевич, нынешний сезон стал, наверное, одним из самых насыщенных в истории «Пассажа». Появились новые турниры, вызвавшие большой интерес зрителей…

— Мы начали соревноваться по трем олимпийским дисциплинам, впервые провели соревнования по конному троеборью. Приятно, что в каждой из дисциплин есть спортсмены хорошего уровня… Сезон, действительно, получился насыщенным и событийным. Но мы всегда ориентировались на мировой спорт. И то, что не можем сейчас провести в «Пассаже» этап Кубка мира и пригласить судей мирового уровня — потеря для нас. Хотя в России уже два «пятизвездочных» арбитра, и они работали на наших соревнованиях.

— Расскажем о ваших главных турнирах поподробнее. В июне традиционно проходил Кубок губернатора Нижегородской области по выездке, а также командный чемпионат страны (Малый круг)…

— Всадники ценят турниры в Нижнем Новгороде и с удовольствием к нам приезжают. Из года в год стараемся держать высокий уровень в плане организации соревнований.

Что же касается чемпионата, надеялся, что к нам пришлют команды большее количество регионов. Но, к сожалению, в ряде регионов сейчас нет всадников даже Малого приза. Это проблема российской выездки.

— Сборная Нижегородской области в командном зачете заняла пятое место, пропустив вперед команды Санкт-Петербурга и Москвы, а также две сборные Московской области. Как оцениваете такой результат?

— Считаю, что мы должны стремиться к тому, чтобы бороться за попадание в тройку призеров. В этом сезоне не получилось, и уже был проведен «разбор полетов» на заседании Бюро Федерации конного спорта Нижегородской области. В следующем году надо постараться показать более высокие результаты.

 ЛИЧНЫЙ РЕКОРД ЮЛИИ ВИННИЦКОЙ

— В КЮРе Среднего приза №1 на тех же июньских стартах победила ярославская спортсменка Анастасия Напольских на 7-летнем Балагуре. Балагур вновь привозит к победе!

— Между этим Балагуром и нашим знаменитым орловским рысаком разница в возрасте более четверти века. Это уже совершенно другое поколение. А про нашего Балагура мы и так постоянно вспоминаем, в рабочем кабинете висят картины с его изображением. Он для нас всегда ностальгия: и дома, и на работе.

— Юлия Винницкая в Большом призе показала очень высокий результат — 75,500 процента. Даже свой личный рекорд установила…

— Но не рекорд соревнований в «Пассаже». Хотя, конечно, результат Винницкой заслуживает внимания. Это лучший результат наших соревнований за последние годы. «Пятизвездочные» арбитры Ирина Макнами и Юрий Романов поставили ей оценки даже больше 78-ми и 76-ти процентов соответственно.

— Возможно, если бы судили лучшие зарубежные судьи, к Винницкой отнеслись бы строже?

— Может, оценки были бы чуть-чуть поменьше, скажем, на один процент.

— В этом году Кубок губернатора разыгрывался в КЮРе Большого приза, хотя раньше его обладателем становился победитель Большого приза. Как будет в следующем сезоне?

— Также, как и в нынешнем — победитель соревнований определится по результатам КЮРа Большого приза. Надеюсь, что как и в прошлые годы в борьбу вступят многие ведущие спортсмены России, в том числе и члены сборной страны.

Кстати, у всадников, выступающих в Большом призе, будет дополнительный стимул. Тем спортсменам, которые в Большом призе превысят отметку в 65 процентов, вернут стартовый взнос. А тем всадникам, которые «наедут» больше 72 процентов, — будет еще оплачена гостиница.

НОВАЯ ТРАССА В «ТРИ ЗВЕЗДЫ»

— В июле вы впервые в истории «Пассажа» провели чемпионат и первенство ПФО по троеборью. Когда вы год назад озвучили эти планы, у меня, например, было опасение, что за полгода можете не успеть подготовиться к новым для себя соревнованиям.

— Честно говоря, думал, что построить трассу для кросса будет проще, чем получилось в действительности. Пришлось потрудиться. Но все успели к сроку, хотя многие сомневались, что мы сможем провести такой турнир как чемпионат ПФО по троеборью… Мы хорошо знали, как, например, проводить соревнования по выездке, но в троеборье с какими-то деталями сталкивались впервые. Некоторые организационные вопросы решались буквально в последний момент… Прекрасно понимали, что «первый блин может быть комом». А потому турнир особенно не афишировали, хотя он все равно вызвал большой интерес. Теперь будем думать как разместить в следующем году большее количество зрителей.

— Чемпион России-2023 Сергей Федорин готовился к главному турниру года в «Пассаже» — и подготовка дала результат. В следующем году вы будете проводить чемпионат и первенство ПФО в июне, однако трасса, как отметил Федорин, станет сложнее. Расскажите об этом.

— Трасса увеличится на 500 метров и будет уже соответствовать «трем звездам» (в общей сложности — 3100 метров). Появятся новые препятствия, более высокие… Чемпионат и первенство ПФО будут открытыми турнирами, чтобы смогли принять участие и представители других федеральных округов.

— Слышал, что вы посетили чемпионате России по троеборью в КСК «Дубрава»…

— Надо получать новый опыт в плане организации соревнований. Если проводим в «Пассаже» турнир по троеборью, то, конечно, мы должны учиться. А в КСК «Дубрава» «четырехзвездочная» трасса, на которой регулярно проводятся главные российские турниры. Кроме того, хотелось поддержать нашего спортсмена Сергея Федорина, вернувшегося в состав сборной России.

 ФОТО ГОДА НА ОБЛОЖКЕ КАЛЕНДАРЯ

— В августе вы провели Кубок главы города Нижнего Новгорода по конкуру…

— Считаю, что получился интересный турнир. Приятно, что его выиграла наша спортсменка Серафима Байкова. Рассчитываем, что в следующем году в нем примут участие еще больше спортсменов из разных регионов России.

— Турнир, который вы проводили при поддержке городской администрации, прошел в День города. Все будет также и в 2024 году?

— Нет. В День города и так много праздничных зрелищных мероприятий. Поэтому Кубок будет проведен на две недели раньше городского праздника.

— Мастер спорта международного класса по конкуру Светлана Торопова не принимала участие в первом Кубке главы города, так как выступала в это же время на всероссийском турнире. Как будет в следующем сезоне?

— Она сможет принять участие в наших соревнованиях. Сроки проведения турниров уже не пересекутся.

— В декабре КСК «Пассаж» презентует очередной квартальный календарь. Два года назад на обложке была фотография Татьяны Костериной, выступавшей на Олимпиаде в Токио. Спустя год МСМК по выездке сменила МСМК по конкуру Светлана Торопова. Догадываюсь, чья фотография будет на этот раз…

— Сергея Федорина, который проводит очень успешный сезон… Очень бы хотелось, чтобы мастер спорта по троеборью квалифицировался на чемпионат Европы-2025. Такое возможно, если для нас откроют международные турниры.

— Татьяна Костерина, проживающая в Германии, уже два года не принимает участия в соревнованиях. Какие у нее новости?

— Она по-прежнему не выступает на соревнованиях. На турниры в Европе ее не пускают. Татьяна сейчас работает с молодыми лошадьми. А ее многолетний партнер 15-летняя Дьяволесса, увы, с работы «сброшена» и, наверное, выступать уже не будет.

 ВОЗВРАЩЕНИЕ ЧЕМПИОНАТА ПФО… ПО КОНКУРУ

— Кто из нижегородских всадников разных возрастов может пробиться в состав сборной России в ближайшее время?

— О троеборце Сергее Федорине мы уже говорили. Конкуристка Серафима Байкова имеет все шансы попасть в юношескую сборную России. Рассчитываем в перспективе и на самых молодых всадников, например, в пони-спорте.

— Вернется ли в «Пассаж» в следующем году чемпионат ПФО по конкуру?

— Да. Турнир будет проведен в конце июня. Так что первый месяц лета будет для «Пассажа» самым насыщенным в плане соревнований. Кстати, некоторые конкуристы, выступив на чемпионате ПФО, спустя несколько дней (в начале июля — прим. автора) будут участвовать в соревнованиях по троеборью.

— Судейские семинары и разнообразные мастер-классы уже стали неотъемлемой частью жизни «Пассажа»…

— Они проходят и будут проходить у нас регулярно. В конце ноября, например, мастер-класс проводила Александра Корелова. В декабре ожидается мастер-класс Софьи Анищевой, которая выигрывала Кубок губернатора Нижегородской области в 2021 и 2022 годах. Большой интерес среди наших всадников и тренеров вызвала встреча с известной спортсменкой и общественным деятелем Дианой Аль-Шаер, которая тренируется совместно с призером Олимпиады, чемпионкой мира по выездке Шарлоттой Фрай. Мы договорились с Дианой, что при первой же возможности она снова приедет к нам…

— На Кубок губернатора-2023 не приехали белорусские спортсмены, за исключением Алены Мастяницы. Ожидается ли в следующем сезоне приезд всадников из Белоруссии, в том числе и представителей национальной сборной?

— Ожидается. Причем белорусские всадники, возможно, приедут к нам не только на соревнования по выездке, но и по конкуру. Есть идея пригласить их и на турнир по троеборью…

 

 

Алексей ХИТРЮК

23 ноября ВИП-трибуна SkyBox в КСК «Пассаж» принимала гостей в рамках культурного вечера «Спорт, как искусство»

Для гостей вечера была подготовлена уникальная фотовыставка из архивов Русского музея фотографии «Сто лет истории спорта», которую представил министр спорта Нижегородской области Кононов Александр.

После чего, все гости были вовлечены в интересную беседу с представителями конного спорта как нижегородского в лице директора «Пассаж», так и федерального, в лице Кореловой Александры (абсолютная Чемпионка России, участница летних Олимпийских Игр в Афинах и Пекине, старший тренер сборной команды России по выездке).

За культурную и историческую части программы отвечала Великанова Марина (архитектор, президент «Общества Любителей Экипажной езды», членом Совета Ассоциации «Росплемконзавод», хозяйка призового рысака и ведущая Чемпионата русских троек «Крылатое сердце России»).

— «Я благодарна приглашению в это замечательное место. Основным поводом почему я приняла решение, практически за один день приехать в «Пассаж» было то, что это очень правильное мероприятие. Для того, чтобы развивать наше конное дело, конный спорт в целом, чтобы существовали лошади нужно как можно больше людей вовлекать в это дело».

Было много душевных разговоров про самую «русскую» породу лошадей – русская верховая, про вклад первого русского миллионера Павла фон Дервиза и его семьи в становление этой породы и про легендарный конезавод «Старожиловский», который по сей день занимается разведением русской верховой. Кроме разговоров о лошадях, гости смогли своими глазами увидеть лошадей-аристократов, тёмной масти, с благородными линиями головы в большом манеже нашего комплекса.

После погружения в историю и легенды конного мира, гости насладились замечательной актерской игрой народного артиста России Валерия Никитина в моноспектакле «Все мы немножко лошади» по мотивам повести И.С. Шмелева «Мэри»

 

Мы выражаем огромную благодарность всем гостям, которые несмотря на непогоду и пробки смогли доехать до нас!

Спасибо министерству спорта за предоставленные архивные фотографии;

Спасибо за содействие и подготовку моноспектакля — Василия Никитина, директора и художественного руководителя Творческой Академии театра-студии ViPn и композитора Полину Зыкову.

Спасибо модератору встречи Евгении Орловой (шеф редактор РБК НН)

Спасибо техническим подрядчикам компания Атмосфера и ЗвукНН

И спасибо всей команде «Пассаж» за то, что превратили идею в прекрасный формат, который будет для нас стартом в создании интеллигентного, осознанного комьюнити любителей лошадей и конного спорта в целом!

КСК «Пассаж» на базе, которого находится Нижегородский Центр верховой езды номинированы на «Премию Первых»

Премия Первых является Всероссийской наградой, которая поощряет лучшие проекты в области всестороннего развития детей и молодежи. 

В рамках «Премии Первых» будут выбраны победители в 3 номинациях:

	ДОСУГ: Для проектов и мест по организации развлечений, досуга и отдыха для детей и молодежи


2.  РАЗВИТИЕ: Для проектов и мест в сфере образования, воспитания и развития детей и молодежи

3. ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ: Для проектов и мест, направленных на формирование ЗОЖ и популяризацию спорта среди детей и молодежи

Наш комплекс прошел в следующий этап — РЕГИОНАЛЬНЫЙ!

15 ноября мы ждем «проверку» от специальной группы, которая приедет к нам, ну а мы сделаем все, что бы встретить их достойно!

«Летучие команды» очно знакомятся с проектами в своём регионе и оценивают в соответствии с критериями. Для каждой категории участников летучей команды (дети, родители, педагоги) разработаны специальные критерии оценки.

Задача Летучих команд — тщательно проверить проекты, которые участвуют в конкурсе, оставить свою оценку и выбрать 1000 лучших проектов.

Участники Летучих команд оценивают номинантов очно, по специальным методическим критериям, которые разработаны для детей, родителей и педагогов.

4 декабря — 31 декабря — ВСЕРОССИЙСКИЙ ЭТАП.

Всероссийский этап проводим в формате онлайн-голосования на платформе «Премии Первых».

Дети, родители и педагоги по всей стране проголосуют за лучших в каждой номинации и выберут 90 проектов и 10 компаний-работодателей, которые попадут на рекомендательную платформу «Премии Первых».

1 января — 1 февраля — ВЫБОР ПОБЕДИТЕЛЕЙ И НАГРАЖДЕНИЕ.

Экспертное Жюри Премии Первых выберет победителей в каждой номинации. Торжественное награждение победителей состоится на Съезде Движения Первых в 2024 году.

 

ПОБЕДИТЕЛЬ — БЬЕРМАНС СЬЁРП

Соревнования проходили с 26 по 29 октября. Всадники разных возрастных категорий, можно сказать, завершали программу календарного года. Речь идет об областных официальных спортивных соревнованиях по конному спорту, ведь следующий турнир подобного ранга (чемпионат Нижегородской области по выездке) традиционно состоится в январе…

Победителями абсолютного первенства среди всадников на пони, а также в соревнованиях детей и юношей стали соответственно спортсменки Нижегородского центра верховой езды Лана Шарова и Дарья Ершова, а также Вероника Воронина, представляющая СШОР по современному пятиборью и конному спорту (результаты Кубка Нижегородской области по выездке вы можете посмотреть на сайте КСК «Пассаж» в разделе «Календарь событий», 26-29 октября). Кстати, по мнению старшего тренера сборной Нижегородской области Марины Хохлачевой, Лана Шарова, выступающая на 9-летнем Бьерманс Сьёрпе, может рассчитывать на очень приличные достижения в пони-спорте.

Упорная борьба развернулась в соревнованиях юниоров, где конкурировали всадницы НЦВЕ. Командный приз выиграла Марина Еремина, опередившая Викторию Фокееву и Анастасию Кириллову. В Личном призе первое место досталось Кирилловой, а Фокеева и Еремина заняли второе и третье места соответственно. Борьбу за победу в КЮРе юниорских езд выиграла Еремина, чуть опередившая Кириллову. А вот по сумме трех выступлений лучшую сумму набрала Анастасия Кириллова на Альбиано, сумевшая именно в Личном призе обеспечить солидный отрыв от главной конкурентки.

 

НАСЫЩЕННАЯ ПРОГРАММА

Среди взрослых спортсменов борьба шла, что называется, по полной программе: Малый приз, Средний приз №1, Большой приз, Переездка Большого приза, а также КЮР Среднего приза №1 и КЮР Большого приза.

Малый приз, Средний приз №1 и КЮР Среднего приза №1 уверенно выиграла Екатерина Дедикова (СШОР) на Рагдае.

В Большом призе соперничали Светлана Валькова (Нижегородская область) и Анастасия Дуксина (СШОР). Уверенную победу одержала Валькова, которая в следующие дни соревнований, уже не имея конкурентов, прошла еще две программы (Переездка Большого приза и КЮР Большого приза). В каждой из этих дисциплин опытной спортсменке предстояло побороться за высокую оценку. В Переездке Валькова на Бэст Фаере показала результат 66,631 процента, в КЮРе — 68,833 процента. Заслуживает внимания ее оценка за артистичность — 71,000, причем главный судья соревнований Елена Русинова даже поставила ей на три балла выше.

В 2023 году в «Пассаже» еще пройдет Кубок НЦВЕ. Уже состоялись три этапа этих соревнований. Осталось провести заключительный — финальный. Турнир пройдет 2-3 декабря, и в нем примут участие не только спортсмены Нижегородского центра верховой езды, но и другие всадники нашего региона.

 

 

Алексей ХИТРЮК

Уважаемые спортсмены!

В программу езд соревнований «Кубок Нижегородской области по выездке» добавлены две программы на категории «всадники на пони»:

Предварительный приз — всадники на пони (суббота 28 октября)

Командный приз — всадники на пони (воскресенье 29 октября)



Обновленный регламент выложен на сайт КСК «Пассаж»

Мастер спорта Сергей Федорин рассказал о победе на чемпионате России-2023 по конному троеборью, поделился ближайшими планами и назвал главные турниры следующего года, а также сообщил о том, когда ждать сражений троеборцев в нижегородском КСК «Пассаж».

ПРОСТРАНСТВО ДЛЯ МАНЕВРА

— Сергей, поздравляю вас с победой на чемпионате России, который проходил в КСК «Дубрава» (Свердловская область). Насколько представительным был турнир?

— Для российских троеборцев он, безусловно, являлся главным турниром года. Поэтому ведущие спортсмены страны, в том числе и представители сборной России, приняли в нем участие. Лидером программы CCN 4*L стала Анастасия Михайлова, которая выиграла соревнования второй год подряд. А я выступал по программе CCN 3*L, где мне удалось одержать победу.

— А на предыдущих чемпионатах России удавалось выигрывать главный приз?

— В 2016 году командный чемпионат выиграла сборная Приволжского федерального округа, где моими партнерами были Ольга Земскова и Максим Вакин. Что же касается личного чемпионата, то лет десять назад я выиграл турнир «по молодым лошадям». Тогда принял решение выступать именно в этом зачете, хотя с тем же результатом одержал бы победу и в главном «трехзвездочном» турнире. Кроме того, на чемпионатах России удавалось попадать в призеры.

— На сентябрьском чемпионате России в КСК «Дубрава» вы, единственный из участников «трехзвездочной» программы, выступали на двух лошадях. Почему так получилось?

— Можно сказать, мне повезло, что у меня появились две лошади высокого уровня — Каденс ПКЗ и Хонда. Каденс — более опытный, ему 13 лет, Хонде — восемь. Вообще спортсмен может выступать на соревнованиях, максимум, на четырех лошадях. Так что есть, что называется, пространство для маневра.

— «Маневрируя» на чемпионате России, какой их своих лошадей отдавали предпочтение изначально?

— Учитывая борьбу на протяжении трех дней, ожидал большего успеха от Каденса, так как в конкуре это более «чистая» лошадь, чем Хонда.

— А сколько у вас сейчас вообще лошадей в работе?

— Десять. Выступающие в конкуре и троеборье. Конечно, все они абсолютно разные. Иногда думаешь, вот если бы от одной из них какие-то навыки взять и отдать другой, то она была бы идеальной. Но…

 КАДЕНС СРАБОТАЛ ЧИСТО

— Расскажем о турнире в «Дубраве» поподробнее. Вы лидировали после первого дня соревнований. Причем в манежной езде показали лучший результат на Каденсе, а третий — на Хонде. Во второй день соревнований важно было не растерять свое преимущество в кроссе…

— Самое главное, уложиться в норму времени, преодолев, естественно, все препятствия. Причем идеальным раскладом становится результат как можно ближе к временному нормативу. То есть ты и лошадь не «перегнал» и не получил штрафных очков за превышение нормы. А лошадь шла по дистанции в том галопе, в котором ей комфортно и по дыханию, и по силам.

Кстати, в Советском Союзе важно было пройти дистанцию кросса как можно быстрее, чтобы «убрать» штрафные очки с манежной езды, но сейчас многое изменилось.

— Перед третьим днем соревнований вы сохранили лидерство на Каденсе и оставались третьим на Хонде, пройдя дистанцию без штрафных очков. Вас ожидал конкур…

— Так как я выступал на двух лошадях, то пришлось начинать и завершать соревнования. Это делается для того, чтобы  спортсмен, пока выступают соперники, успел размяться на второй лошади. Всадники преодолевали 12 препятствий (совершая 15 прыжков — прим. автора) высотой 120 сантиметров.

— Сначала вы выступили на Хонде, которая сбила два препятствия…

— Один сбой был, можно сказать, ожидаемый. Связку из трех прыжков пройти чисто было тяжело для молодой лошади, пока ей чуть не хватает гибкости. А вот еще один «повал» — мой… Если бы удалось пройти чисто, то и Хонда могла бы побороться за какое-нибудь из призовых мест, да и соперники бы побольше нервничали. А так, в общем зачете мы с Хондой заняли шестое место.

— После того как мастер спорта международного класса Андрей Митин сбил один барьер, стало ясно, что при чистом прохождении дистанции вам с Каденсом гарантировано первое место.

— Да, я ехал исключительно на «чистоту». А потому получил 1,6 штрафных очка за превышение нормы времени, но этого было достаточно для победы в общем зачете.

 

ПЛАНИРУЕМ «ТРИ ЗВЕЗДЫ»

— В какой из дисциплин троеборья чаще всего добивались успеха?

— Конечно, тут многое зависит от лошади. Хотя мне частенько удавалось лидировать после двух дней соревнований, то есть манежная езда и кросс неплохо получались. А вот в конкуре иногда допускал ошибки и упускал победу в соревнованиях. Бремя лидерства все-таки давит (улыбается)…

— Сейчас вы входите в состав сборной России по конному троебоорью?

— Да. После Евразийских игр, где на Каденсе «отпрыгал четыре звезды», меня включили в сборную. На том турнире, который проходил в июле, занял пятое место.

— Вы выступаете в большом количестве соревнований по конкуру и троеборью. Каковы ваши ближайшие планы как троеборца?

— В этом году я завершил выступления на всех своих лошадях. Все-таки накопилась усталость… А в феврале 2024 года планирую участвовать в соревнованиях по троеборью в подмосковном Maxima Park. Затем — Кубок России, который пройдет в мае.

— Какие из стартов следующего сезона выделите особенно?

— Чемпионат России, который, скорее всего, пройдет летом. И, возможно, по его итогам будет проведен отбор на Всемирные игры дружбы, запланированные на сентябрь.

— В нынешнем году в КСК «Пассаж» были впервые проведены соревнования по троеборью — чемпионат и первенство ПФО. Директор нижегородского комплекса Анатолий Геннадьевич Балыкин поделился планами сделать соревнования традиционными. Эти старты вызвали большой зрительский интерес, и, хочется верить, что в следующем году турниров по троеборью будет еще больше.

— Есть вероятность, что в конце июня в «Пассаже» будет проведен всероссийский турнир. А на июль запланированы чемпионат и первенство ПФО.

— Продолжая тему соревнований в нижегородском конноспортивном комплексе, обращусь к вам как к старшему по троеборью в Федерации конного спорта Нижегородской области. Трасса для кросса, которую создали в 2023 году, была в «две звезды». В будущем она изменится?

— Уже планируем «три звезды». Увеличим дистанцию, добавив еще одну «петлю»; будет поставлено еще с десяток препятствий…

 

«ПАССАЖ» — ОПТИМАЛЬНАЯ БАЗА ДЛЯ ПОДГОТОВКИ

— Появление в «Пассаже» трассы для кросса повлияло на вашу подготовку к чемпионату России в «Дубраве»?

— Безусловно. Можно было расставлять препятствия и тренировать сложные комбинации, аналогичные тем, которые были на чемпионате России. Например, в «Пассаже» было водное препятствие, и для лошади было очень важно к нему привыкнуть. Между прочим, в «Дубраве» было три подобных препятствия…

«Пассаж» сейчас и, полагаю, в ближайшие годы, оптимальная база для подготовки, и я рад, что связан с ним. Скажу больше, если бы не было такой подготовки, возможно, не удалось бы показать такой результат.

Теперь надеюсь, что и спортсменов, занимающихся конным троеборьем, в регионе станет больше. У них есть тренировочная база, появилась возможность участвовать в соревнованиях, как говорится, в родном краю…

— В начале октября вы получили травму, упав с лошади. Хочу верить, ничего серьезного?

— Вышел на молодой лошади… Был чуть расслаблен, отвлекся на разговор — а лошадь, что называется, «подыграла». Пришлось провести медобследование — вроде все в порядке. Отделался ушибом.

— В тот день вы еще, по сути, тренировку не начали. Догадываюсь, что за время долгой спортивной карьеры были травмы и посерьезнее?

— Всякое бывало. Хотя самую серьезную (перелом челюсти и ключицы — прим. автора) я получил перед чемпионатом мира на выводке, когда показывал лошадь врачам. То есть не на соревнованиях и не на тренировке!

— Посоветуйте начинающим спортсменам, как свести к минимуму риск получить травму?

— Соблюдайте технику безопасности, в том числе, используя современную экипировку. И это далеко не дежурные слова. Бывает, мы слишком верим в свою лошадь, мол, она — самая спокойная. Но и самая спокойная может невольно принести тебе вред, например, испугавшись чего-то.

 

НАСТАВНИКИ, ПАРТНЕРЫ, ПОДОПЕЧНЫЕ

— Сколько времени, по-вашему, может выступать на высоком уровне 13-летний Каденс?

— Думаю, что если все будет в порядке со здоровьем, до Олимпиады-2028 может быть вполне боеспособен. У меня есть большое желание работать с ним, думаю, что я ему тоже нравлюсь (смеется).

— В 2020 году в газете «Нижегородский спорт» вышло интервью с вами. Тогда вы возлагали надежды на Аполлона, а сейчас о нем не упоминаете…

— С 10-летним Аполлоном я продолжаю работать. Но, к сожалению, несколько лет назад он травмировался, и восстановление идет очень долго. То восстановится, то опять захромает… Не знаю, что будет дальше, возможно, стану выступать на нем в соревнованиях по выездке.

А надежды на него в троеборье, действительно, были грандиознейшие.

— Вы уже давно тренируете молодых спортсменов-троеборцев. Кого из ваших подопечных можете выделить?

— Недавно начал работать с Марией Андроповой из Дзержинска. Провели с ней три старта, где она одержала победы, лидировав с первого и до последнего дня соревнований. Хорошие перспективы и у нижегородки Валерии Ганиной.

— Со своим тренером Геннадием Ивановичем Черногоровым общаетесь часто? 

— Стараемся. Регулярно созваниваемся, встречаемся на соревнованиях, иногда он приезжает из Москвы ко мне в Нижний Новгород. Это общение для меня необходимо.

— Вы в спорте уже более тридцати лет. По-прежнему находитесь в хорошей спортивной форме. И, что удивительно, сейчас, в 41 год, чуть ли не на пике карьеры… 

— Пик карьеры — понятие условное. Если есть хорошая лошадь, то можно добиться лучшего результата в карьере, и возраст спортсмена здесь не является решающим фактором. Пока у тебя в работе перспективные лошади — хочется продолжать выступления. Бывает и по-другому. Например, твоя основная лошадь по разным причинам заканчивает выступления, а у той, которая приходит на смену, долго что-то не получается. Мелькают мысли: не хочу, хватит, пора заканчивать… И вдруг появляется результат (как было, например, с Хондой), ты снова участвуешь в серьезных турнирах, ощущаешь себя в элите российского конного троеборья, и это буквально окрыляет тебя. А подобные история могут происходить несколько раз за карьеру.

 

 

Алексей ХИТРЮК

 

 

Уважаемые спортсмены и любители выездки!

26-28 октября в рамках Кубка области пройдёт квалификационный региональный семинар для судей по выездке (до 1 кат), под руководством Соколовой О.Е.

Программу семинара и заявку на участие

программа семинара 2023

Заявка для участников семинара

 Заявки можно заранее отправлять на mwkh@ya.ru в произвольной форме
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